



Ante el "Día de la Prensa Católica,"

En ayuda de la "caridad inteligente,"

Propaganda de la verdad, de la paz y de la fraternidad

«Caridad inteligente», ha llamado Pío XI a la Prensa Católica. Y después añadía dirigiéndose a una peregrinación que le visitaba y a todo el orbe católico que dirige:

«Venid, pues, en ayuda de esta caridad inteligente, estudiando bien los remedios oportunos para combatir eficazmente el mal y sustituirlo con el bien».

Tales remedios son suficientemente conocidos:

Primero: Oración, porque sin la ayuda de Dios de poco valen los esfuerzos de los hombres.

Segundo: Ayuda. Suscripciones, colectas, anuncios; ayuda por todos los medios que cada uno encuentre al alcance de sus fuerzas.

Tercero: Difusión del periódico; asistencia al periodista católico; defensa del diario o de la revista católicos; orgullo en público y en mostrarla por doquier.

El 29 es el **DÍA DE LA PRENSA CATOLICA.**

Católicos: ORACION, COLECTA, PROPAGANDA, para vuestra Prensa.

Si queréis conocer las causas del triunfo de una teoría, buscadlas en la propaganda que de ella se haya hecho.

Todas las revoluciones han encendido su tea en la chispa del pensamiento humano, convertida en llama al multiplicarse en letras de molde.

La propaganda de la palebra, del libro, y sobre todo de la prensa, ha difundido la utopía,

LEA USTED

El Diario de Avila

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Por la palabra, por el libro y sobre todo por la Prensa, hay que hacer la propaganda de la verdad, de la paz y de la fraternidad.

ORACION, PROPAGANDA, LIMOSNA para la Prensa Católica el día 29 de junio.

La minoría de la CEDA se reúne

Trató de la parte económica del Estatuto vasco

Medidas sobre la censura de Prensa

MADRID.—Se reunió la minoría de la CEDA para tratar del Estatuto vasco en su aspecto económico. Se designó una ponencia de vocales de la Comisión de Estatutos, que estudiarán lo relativo a la hacienda del País Vasco y propondrán a la minoría los acuerdos que ésta debe adoptar. Volverán a reunirse la semana próxima a fin de tratar del mismo tema.

Interrogado el señor Gil Robles sobre este punto manifestó que en tanto la ponencia designada no proponga a la minoría el criterio que debe adoptar sobre la parte económica del Estatuto vasco, no quiere dar opinión sobre el tema discutido.

—El subsecretario de Gobernación, señor Ossorio Tafall, ha manifestado que, con objeto de que la censura sea realizada en las diversas provincias de España por personas competentes y conocedoras de la profesión, se ha acordado que se designen para las provincias españolas donde se ejerce la censura periodistas profesionales para desempeñar el cargo de censor.

La sesión de ayer en el Parlamento

El ruego de Gil Robles sobre lo ocurrido en los barcos españoles queda convertido en interpelación

MADRID.—A no ser por el ruego hecho por el señor Gil Robles de que el ministro de Estado aclarase lo ocurrido en el puerto inglés de Worthington, ayer no hubiera habido asuntos que discutir en la Cámara. Terminado este debate el presidente dictó media hora a ruegos y preguntas.

Lea usted El Diario de Avila

A las cuatro y media abre la sesión el señor Martínez Barrio. Apenas el presidente pronuncia las palabras de costumbre, pide la palabra el ministro de Estado, quien intenta desmentir los hechos denunciados días pasados por el señor Gil Robles.

El señor Barcia explica lo ocurrido en el puerto de Worthington a los buques españoles por la huelga de los tripulantes. Lee un comunicado que se dirigió desde la Embajada de Londres, diciendo que al atracar los buques y descargar el mineral, los tripulantes se declararon en huelga.

Las autoridades inglesas intervinieron para evitar el entorpecimiento del puerto, disponiéndose que los marineros ingleses sacaran los buques.

Defiende la intervención del cónsul, leyendo un telegrama, diciendo que el capitán de los buques no respondía a las órdenes. Los tripulantes pedían aumento de sueldo y un mes adelantado para regresar a España. Importaba seiscientas libras, que el Gobierno adelantaba, pero como los tripulantes mantuvieron su actitud, los buques fueron sacados del puerto por marineros ingleses. Esto fué todo.

El señor Gil Robles interviene. Recuerda lo que ocurrió en Worthington para demostrar que las luchas sociales tienen aquí cuestiones que se llaman al extranjero para el desprestigio nacional.

Eso lo negó el señor Barcia. Lee recortes de periódicos ingleses de diversos matices y agrega que el señor Barcia ha dicho la verdad oficial, pero no la real. (Se promueve un escándalo por los ministeriales).

El señor Gil Robles agrega que los diplomáticos cumplieron con su deber, pero no tienen por qué intervenir en los desórdenes públicos que promovieron los huelguistas.

Se refiere a los marineros ingleses que penetraron en los buques, pero que fueron arrojados de allí violentamente.

El señor Martínez Barrio, le advierte que le ha concedido la palabra para rectificar, pero no para explicar una interpelación.

El señor Barcia: Yo se la acepto. El señor Gil Robles manifiesta que se alegra, porque como no hay asuntos a tratar, su interpelación llenará las horas de la sesión.

Sigue relatando los hechos y dice que hubo una disputa fuerte en el buque y una querrela con un maquinista. Seguidamente se provocó una reyerta entre cuatro hombres, que obligó a los marineros ingleses a abandonar los buques, anunciando que solo volverían con la policía.

Como los disturbios siguieron, la policía inglesa desocupó los cinco buques, llevando a los vapores hasta cerca del límite de las aguas jurisdiccionales.

Ciertamente, el tema es delicado, pero más delicado que contarlos es

que ocurra, redundando en desprestigio de España.

El ministro de Estado

El señor Barcia dice que no desconocía los hechos ni los negó; lo que sí que hizo fué negar que se habían producido como decía el señor Gil Robles, y vuelvo a negar que los barcos españoles fueran expulsados de los puertos ingleses, porque están allí.

El señor: Claro, porque volvieron. (Gran escándalo).

El señor Barcia dice que se atiene a los informes oficiales, y que no es desusado que los periódicos ingleses incurran en exageraciones al hablar de España. Lee un telegrama del encargado de Negocios extranjeros y cónsul de Newcastle, en el que le dan cuenta de lo ocurrido, y termina diciendo al señor Gil Robles que no recibe lecciones de como se defiende el prestigio de España en el extranjero.

Gil Robles rectifica

El señor Gil Robles dice que el señor Barcia ha padecido un olvido, pues cuando el orador hablaba de esto mismo, en su discurso sobre el orden público, dijo el ministro de Estado, según consta en el «Diario de Sesiones», que era totalmente falso lo que decía. Se refiere a las exageraciones de la prensa extranjera, de que habló el señor Barcia, y dice que hay que remontarse a los tiempos del fusilamiento de Ferrer. Desde entonces a hoy habría mucho que hablar sobre este asunto.

Si es verdad que los barcos fueron conducidos hasta el límite de las aguas jurisdiccionales, no hay más remedio que reconocer y en eso están conformes los textos que publica toda la Prensa inglesa. Si su señoría no admite lecciones más sobre cómo se defiende el buen nombre de España, bien está, pero yo tampoco las admito de su señoría. (Rumores).

Por lo demás será su señoría muy dueño de no condenar actitudes de rebeldía pero tenga en cuenta que aquellas tripulaciones mostraron una actitud de rebeldía contra la palabra del Gobierno. (Aplausos en las derechas).

Rectificación del ministro

El señor Barcia interviene brevemente y dice que no es cierto que haya aplaudido ninguna actitud de rebeldía; si se hubiera producido algún hecho delictivo lo hubiera condenado.

Termina diciendo que mientras los tripulantes de los barcos estuvieran dentro de la ley no pasaría nada, pero que las autoridades inglesas hubieran tenido que intervenir en caso contrario. (Aplausos en la mayoría).

Dictámenes aprobados

Se aprueba un dictamen de la Comisión de pensiones, aumentando a 10.000 pesetas la pensión anual que percibe la viuda de Isaac Peral, y otra de la Comisión de Industria, prorrogando hasta el 21 de junio de 1938 la reserva hecha a favor del Estado sobre aluviones auríferos.

La situación de Canarias

Se pone a debate la interpelación del señor Guerra del Río sobre la situación política y social en Canarias. El señor Valle pide solución urgente para el problema.

Hablan después los señores Guerra del Río, Benítez de Lugo y Barcia

INFORMACION GENERAL

Un desfalco en el Canal de Lozoya

MADRID.—En el Canal de Lozoya se descubrió a última hora de la tarde de ayer un desfalco, cuya cantidad se eleva a trescientas sesenta mil pesetas.

Como autor del desfalco ha sido detenido el cajero, Santos Pérez, que declaró ante la policía el hecho.

Con el atestado correspondiente pasó a disposición del juez de guardia, que dispuso el ingreso de Santos en la prisión celular.

El valioso monasterio de Oña convertido en reformatorio

BURGOS.—Custodiados por fuerzas de Asalto, llegaron a la villa de Oña un centenar de vagos y maleantes, que fueron instalados en el artístico y valioso monasterio de San Salvador, antigua residencia de los Padres Jesuitas.

Lea usted El Diario de Avila

Con la firma de todos los diputados por Burgos se ha presentado al ministerio por conducto de la mesa de las Cortes un escrito pidiendo se revoque el acuerdo del destino del referido monasterio.

Dos señoritas gravemente heridas

LAS PALMAS.—A consecuencia de haber estallado el motor de la estación radiotelegráfica del diario «La Provincia» las antenas cayeron sobre la vivienda del administrador de dicho periódico don Eduardo Carque. Con este motivo se hundió el techo sepultando a dos hijas del señor Carque que se hallan en estos momentos en estado gravísimo. Se teme que fallezcan. La esposa del administrador y la sirvienta sufren heridas menos graves.

Intentaban aplastar un tren con una piedra

VILLANUEVA Y GELTRU.—Comunican de Sitges que en el kilómetro 305 de la vía férrea unos desconocidos deslizaron desde el alto de una montaña una enorme piedra de 1.000 kilos de peso sobre el tren que pasa por aquel lugar a las once de la mañana. Como no se produjo daño alguno, los desconocidos repitieron el hecho horas más tarde. Una enorme mole de piedra quedó en mitad de la vía del ferrocarril segundos después del paso de un tren de viajeros.

El señor Rodríguez Figueroa defiende la situación actual.

El señor Junco acusa a los patronos de ser los culpables de este estado de cosas.

Se dedica media hora a ruegos y preguntas haciendo uso de la palabra el señor Cervera de la CEDA, quien formula un ruego al ministro de Trabajo, en relación con la recogida de las cosechas en Ciudad Real, pues las bases de trabajo son excesivas y hay que fijar el rendimiento normal de la cosecha por la Sección Agronómica provincial.

Pide también que las bolsas de trabajo funcionen con arreglo a la ley, incluyendo en sus listas a los verdaderos obreros para que no pase como en Malagón, que la bolsa es una sucursal de la Casa del Pueblo instalada en sus mismos locales.

Termina quejándose de la actuación de esas milicias rojas, que actúan en los pueblos y cometen atropellos contra los ciudadanos.

A las nueve y cinco se levanta la sesión.

CRONICA DE LONDRES

La crisis de la Sociedad de Naciones

Reina el desconcierto entre muchos de los delegados de las distintas naciones que acuden a las deliberaciones de Ginebra. Después de la serie de fechas diferidas a partir del 16 de junio del año pasado, parece que, en efecto, se ha tratado de una táctica estudiada. En ninguna ocasión menos que en ésta han conseguido «ganar tiempo» con su indecisión.

Entretanto los italianos se han adefueñado eficazmente de todo el territorio etiópico; y el efecto de las sanciones no ha sido otro que el de acumular mayor estropicio en la economía internacional.

Mucha razón tenía Mr. Baldwin cuando declaró el 18 de mayo de 1934 en la Cámara de los Comunes: «Aceptar una sanción sin estar preparado para la guerra, es faltar a los deberes de fidelidad que incumben a los gobernantes de la nación».

¿Por qué ha cambiado de opinión el Gobierno inglés a partir del último mes de octubre? Por fin parece que empieza a comprender que en la Sociedad de Naciones existe una monstruosa desproporción entre los fines supuestos que persigue y los medios reales de que dispone. Sería conveniente moderar sus pretensiones y, en la reducida esfera de acción, realizar una obra más útil.

Alemania ha propuesto un plan de paz que señala el camino que debe seguirse para tener probabilidades de éxito en el fomento de la cooperación universal. Consiste en empezar por examinar y resolver los problemas regionales y continentales, y una vez desembarazado el camino, avanzar por medio de integraciones internacionales más extensas. Este plan tiene en cuenta el estado actual de las cosas y parte de la base origin, para luego desplazarse a la actualidad. No hay que extrañarse de que no se haya logrado lo más si no se ha conseguido, primero, lo menos.

Es innegable que cuanto más tiempo se deje transcurrir en la indecisión actual, mayores serán las dificultades para restablecer la normalidad. En todo caso, no es esta oportunidad la más propicia para condicionar el ingreso en la Sociedad de Naciones de Alemania o de otro Estado. Primero ha de resolverse la crisis de Ginebra, luego podrá discutirse si vale la pena de ingresar o de reingresar en la institución internacional.

Y lo peor del caso es que mientras la Sociedad de Naciones no cuente con el apoyo de todos los Estados, especialmente los europeos, muy difícilmente podrá abstraerse de su crítica situación. Para ello sería necesario un espíritu de igualdad entre todos los asociados y unas leyes justas y «pacíficas» que ya no recordarán en su proceder la guerra europea. Si no se obra así ya podemos enviarle un saludo de despedida.

Edward S. Ward.

EL ECLIPSE DE AYER

EL SOL REVOLUCIONARIO

Perturbación atmosférica general

ATENAS.—Varios centenares de astrónomos de casi todas las nacionalidades han seguido las fases del eclipse total de sol. En Atenas, el Pireo y sus alrededores, el eclipse fué bien visible durante todo un minuto. El cielo se oscureció y aparecieron las estrellas. Los pájaros y otros animales parecían alocados.

Otros telegramas acusan la observancia del eclipse en Siberia, donde fué total, y el Japón, donde las nubes impidieron estudiar cumplidamente el fenómeno.

Desde algunos instantes después de la última fase del eclipse la atmósfera se ha perturbado y es general el desarreglo del tiempo.

La manteca ha bajado dos rublos

Por Rodrigo de Arriaga

Al interrumpir la otra tarde al señor Calvo Sotelo, preguntándole cuáles eran los niveles respectivos de vida entre un obrero español y otro francés, creyó sin duda la señora Ibarri (alias «Pasionaria») que había arrojado un enorme bloque granítico sobre su adversario sin dejarle apenas un resquicio para la respiración. Y aunque el ilustre jefe del Bloque Nacional no tardó en demostrar que las posibilidades de vida son más críticas para el obrero francés que para el español—afirmación que obtuvo el asentimiento de casi toda la Cámara—es lástima que no obrase todavía en poder del señor Calvo Sotelo la elocuente noticia que acaban de transmitirnos las Agencias. Dice así: «El Comisario de alimentación de Moscú ha hecho público que el precio de la manteca de primera calidad tiene desde ayer la rebaja de dos rublos y de un rublo la manteca de segunda calidad». Ocorre preguntar a seguidito, después de la lectura del anterior telegrama, cuál es el precio a que se tasa el kilogramo de dicha primera materia alimenticia si la rebaja se hace nada menos que por unidades monetarias rusas.

Mas, aunque nos sería sumamente fácil echar mano de las últimas estadísticas—una de ellas publicada en «Jesuis Partout» y avalorada por el testimonio de un escarmentado ex bolchevique—, prescindimos de traer aquí números y dejar al arbitrio de los lectores la fijación de ese precio, teniendo en cuenta que en Rusia el nivel medio de los jornales se cifra por autores imparciales en seis u ocho rublos diarios. El precio, pues, de la manteca, aun rebajado en una o dos unidades, bastará a consumir más de medio jornal de cualquier obrero.

Ocorre entonces preguntar otra vez: ¿Pero es que el obrero ruso no tiene más necesidades que las que presenta la adquisición de un primer artículo alimenticio, que, por otro lado, tampoco representa un alimento completo como el pan o la leche? La materia ve el lector que nos sumiría en una serie interminable de consideraciones y preguntas, todas ellas para venir a parar en que el jornal medio de los obreros rusos no basta para allegar los recursos más imprescindibles de subsistencia.

No vamos a fatigar demasiado nuestro cerebro llevando al lector una y cien confirmaciones del estado social del obrero y del campesino rusos, porque de sobra han demostrado testigos imparciales que el paraíso soviético es el peor de los purgatorios. Empero tampoco hemos querido renunciar a ofrecer un testimonio oficial y autorizadísimo—nada menos que del comisario de alimentos de la Urss—para que la próxima vez en lugar de brindárenos el parangón de los trabajadores de Francia y España, pueda ofrecerse ese botón de muestra importado de la misma Rusia.

Aunque fácilmente se desprende que la diputada comunista, que ha vivido algún tiempo entre los soviets, no ha podido enterarse del precio de un kilogramo de manteca, porque ella ha estado allí en viaje de propaganda, y sabido es que aquí mismo, entre nosotros, los gitanos se dan arte y maña para largar en la feria un borrico ciego y pierniuerto, disfrazándole con un aspecto tan majó y pintiparado, que, solo después de realizado el trato, su nuevo dueño viene a caer en la cuenta del engaño. El testimonio de la señora Ibarri, aunque llegara a ser sincero, no podría, pues, ser fidedigno; porque lo menos malo que podemos suponer es que le hayan dado durante su estancia en Rusia gato por liebre. Mejor, pues, que la afirmación de dicha señora está la noticia procedente de la comisaría de la Alimentación Soviética.

VISADO POR LA CENSURA

CUENTO DEL SABADO

El beso de la muerte

Yo la había visto dos o tres veces paseando por el fondo del jardín. Y me había producido una extraña impresión. Bajo la toca blanca, cuyas alas apenas se agitaban, el rostro era de una palidez marmórea y una fijeza estatuaría. Sólo los ojos parecían iluminados por una luz lejana y misteriosa. Luego, sobre las faldas del hábito, que tenía la rigidez de una talla en madera, las manos, inverosímilmente pálidas, casi transparentes, por entre cuyos dedos inmóviles se desgarraban lentamente las cuentas del rosario, hacían pensar en dos exvotos de cera.

Andaba sin ruido, etéreamente, como si su cuerpo no gravitase sobre el suelo, y yo recibí la sensación de que aquella monja extraña, como las imágenes, vestidas, tenía solo rostro y manos.

El director del Hospital me contó su historia. Una historia digna de haber sido referida por Hoffman.

En el mundo, refirió el complaciente director, se había llamado Rita, y, treinta años antes era una mujercita de diez y ocho, a quien la existencia sonreía. Un hogar feliz, un padre ejemplar, una madre amatísima, un hermano cariñoso y un atrayente prometido. Rita no sabía pues, de amarguras, ni aun de melancolías. Alma sin complicaciones, saboreaba infantilmente las dulzuras de su vida sosegada.

Estaba muy adelantado ya su equipo de novia, y casi designada la fecha de la boda, cuando en la pequeña ciudad provinciana, donde Rita vivía, se declaró una terrible epidemia de cólera.

En breves días, la ciudad quedó diezmada. No había familia sin uno o varios duelos. Y en la de Rita, fué ella misma la arrebatada por la cruel enfermedad.

Lágrimas y suspiros de dolor profundo la siguieron hasta el cementerio, y el paso de la blanca carroza levantó murmullos de piedad y conmiseración.

Va en el cementerio, junto a la fosa, al ser descubierto el ataúd, el padre creyó advertir en el cuerpo rígido de su hija, señales de haberse movido. Unas señales muy vagas, pero que le impulsaron a solicitar que el cadáver quedase durante doce horas en el depósito del cementerio. Allí quedaron también el padre, el hermano y el novio, en espera del milagro.

No pasaron las doce horas; mucho antes la muerta empezó a dar señales de vida. Entre los tres hombres la sacaron del féretro, temerosos de que al resucitar, sucumbiese definitivamente de terror.

Lograron, en efecto, que la muchacha no se diese cuenta de lo que la había sucedido. Por su fortuna, o por su desgracia más bien, no había recuperado su plena conciencia hasta momentos después de encontrarse de nuevo en su cama.

No es difícil suponer el gozo de sus familiares, la alegría, la locura casi de la madre, que daba gracias a Santa Rita, abogada de lo imposible a quien, según ella, se debía el milagro.

Poco después, pudo Rita levantarse. Entonces ocurrió algo más extraño que la misma resurrección. Salvo al padre y a la madre—el amor paterno es el más firme de todos los amores—, la vista de la resucitada causó en todos los que la vieron una rara impresión de increíble e invencible malestar.

Y era que la resucitada, no habiendo llegado más que al borde de la tumba, conservaba en su rostro palidísimo, en sus manos exangües, y en todo su ser, como un frío hábito de muerte, que repelía y atemorizaba. Era, como si la muerte; al renunciar a ella, la hubiese besado con su helada boca sin labios.

Y ocurrió aún algo más desconsolador. Todos menos los padres, que seguían amando aquel cadáver que hablaba y se movía, todos, hasta el prometido, fueron alejándose, huyendo de la resucitada. En la calle, las gentes se apartaban para no rozarse

con ella. En la iglesia, se hacía el vacío en torno suyo.

Ella tenía que darse cuenta; pero tardó bastante, porque el dolor causado por el abandono de su novio la tuvo ensimismada algún tiempo. Mas un día llegó a darse cuenta, y al mirarse detenidamente en el espejo, advinó y comprendió toda la magnitud de su tragedia.

La sobrevino entonces una crisis de desesperación. Clamó por la muerte para que se la llevara del todo, y la buscó por muchos medios.

Pero la muerte la desdénaba. Al fin, y gracias a su madre, que le hablaba de Dios, de Dios que le había dejado en la tierra por su voluntad, y seguramente para gloria suya, la resucitada se refugió en el consuelo de la religión.

No tardó en profesar como Hermana de la Caridad, pero el hábito y las tocas no hicieron más que aumentar su pavoroso aspecto espectral. Los enfermos se estremecían a su contacto; algunos sufrían alucinaciones, y hasta sus Hermanas en religión sentían al acercarse una especie de angustia.

—Por esta vez, Sor Amparo—la bautizaron en religión con este nombre, que era en ella un sarcasmo—no se desesperó. Estoicamente se relegó ella misma, evitó su presencia, comió sola, rezó en un rincón de la capilla y sólo pidió que la fijasen como tarea—para no ser una inutilidad en la Orden—, la de amortajar y velar a los que morían. Se accedió a ello, y desde hace veinticinco años, Sor Amparo, la resucitada, arrastra esa extraña existencia de muerte en pie. El capellán que la confiesa y habla con ella, a fuer de piadoso, dice que morirá en olor de santidad, pero...

Y aquí el Director del Hospital bajó la voz, y:

—Hay quien dice que no morirá nunca—añadió—porque está muerta ya, porque la Parca la dejó entre los vivos después de haber puesto sobre ella el beso helado de su boca sin labios...

Sara Insua.

La festividad del Corazón de Jesús

FONTIVEROS, 18.—Día de gala vista hoy la histórica villa de Fontiveros, que conmemora con mucha brillantez la solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús.

La comunión general se ve concurridísima de fieles, que devotos del Corazón Delfico han querido fortalecer el alma con el Pan de las Fuentes.

En el convento de Carmelitas Calzadas se celebra la misa solemne que celebra el capellán de las religiosas, don Teófilo Encinar, cantada admirablemente por el coro de la Comunidad.

Ocupa la cátedra sagrada el culto párroco, don Manuel Galán, que con sentida unión evangélica expone las excelencias del Corazón de Jesús, al que todo el pueblo cristiano ha de rendir pleitesía de amor en esta su fiesta, ofrendándole los más caros afectos del alma. Exhortó a los niños que hicieron la primera comunión, y se acercaron hoy por segunda vez a la Sagrada Mesa para solemnizar tan gran día, a que fueran muy devotos del Sagrado Corazón y le ofrecieran la comunión en desagravio de la incredulidad y de la alevosía de los malos cristianos que le tienen abandonado.

Algunas casas lucían colgaduras, testimonio de la piedad de los ilustres fontiveros, que en imitación del Director Místico quieren patentizar su fe en esta fecha y abrasar su pecho con la llama del amor divino.

Se anuncia para la festividad de San Pedro una velada organizada por las Juventudes de Acción Católica, en conmemoración del día de la prensa esperando que los católicos coopera-

Ante la Olimpiada

Una cosa es el deporte, y la política otra cosa

¿Participará España en la próxima Olimpiada? Nadie lo sabe. A dos meses fecha del gran acontecimiento mundial, lo ignoramos todos. La determinación afirmativa que han adoptado ya 51 países, España no la ha tomado todavía. Ni la decisión negativa tampoco, desde luego. Y aquí sí que no cabe eso de «dar tiempo al tiempo», para que él, buen enderezador de entuertos, arregle las cosas, porque para decidir queda sólo un puñadito de semanas.

El deportista español deshoja la margarita de la duda; ¿iremos? ¿no iremos? Debíamos ir, más... Hay que esperar que al fin triunfe la sensez y vayamos, pero...

Un pleito que no es pleito, un asunto deportivo normal, se ha convertido en litigio político, y la política es una insaciable envenenadora de cuestiones.

No pidan ustedes a los partidarios de la abstención una sola razón, un solo argumento congruente; les contestarán que el régimen político alemán no es clima apropiado para que se desplace allá una representación española.

Bien; supongamos que, en efecto, el ciudadano alemán sufre unos rigores o unas opresiones de tipo político de las cuales, siempre, claro, habiéndose en hipótesis, está libre el ciudadano español. Pero, ¿es que nuestros atletas iban a ir a Alemania a «echar» discursos sobre temas sociales, o a escucharlos? ¿No irían, exclusivamente, a realizar una misión deportiva, ajena por completo a la política, y de un carácter fundamentalmente internacional?

Porque esto sí que no hay que olvidarlo: los Juegos Olímpicos, no son una institución específicamente alemana, ni los ha inventado Adolfo Hitler para su particular lucimiento, sino una organización internacional, un certamen de naciones, que se celebra cada cuatro años en una de ellas.

Con este criterio de xenofobia de vía estrecha nuestros investigadores no podrían asistir a los Congresos científicos, ni nuestros artistas a las Exposiciones, en cuanto aquellos o éstas se celebraran en países de régimen político distinto a la particular manera de pensar de cada uno. ¡Ah pero es que la ciencia y el arte no tienen fronteras, ni color político... ¿Y va a tenerlo el deporte, que es el exponente más eficaz de la solidaridad humana? No. En manera alguna. La política, tal vez separe a los pueblos; pero el deporte, los une. Y por eso las Olimpiadas son el crisol de fraternidad entre los hombres de buena voluntad.

Desearnos patrióticamente, que, aunque ya se va tardando, no nos falte esa buena voluntad, y concurra España a Berlín, dejando por ahora en proyecto de programa de fiestas xx

LEA USTED

El Diario de Avila

pero cuya celebración, para oponerla a los Juegos Olímpicos internacionales, dddd dddd invitado a la Opera, prefiriere quedarse en casa a oír un concierto de acordeón.

Luis G. Soria.

BALNEARIO

Caldas de Oviedo

Aguas termales azoadas y muy radioactivas. Reumatismo, catarros, gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial.

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO

Automóvil desde Oviedo.

15 de Junio a 30 de Septiembre.

rán con su limosna, para la difusión y mejora de los buenos periódicos, siguiendo las indicaciones del Romano Pontífice.

El duende del cementerio.

Sección religiosa

SANTORAL

JUNIO
21
DOMINGO

III después de Pentecostés. Santos Luis Gonzaga, S. J., cf.; Eubio, Terencio, obispos, Demetria, vg.

La misa y oficio divino son del domingo infraoctava del Sagrado Corazón de Jesús, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Novena al Sagrado Corazón de Jesús

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración dedica solemne novena al Corazón Divino. Por la mañana, a las ocho, misa en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, ejercicio propio, sermón a cargo de don Joaquín Redín, bendición y reserva.

Patronato de Animas

Magdalena.—El ilustre Patronato de la Purísima Concepción y Animas celebra solemne fiesta sacramental Por la mañana, a las diez y media, misa solemne con sermón a cargo de don Félix Pérez Arribas. Al terminar la misa exposición de S. D. M. que quedará de manifiesto durante el día. Por la tarde, a las seis, estación, procesión con visita de Altares por el interior de la Iglesia y solemne reserva.

Fiesta mensual del Niño Jesús de Praga

La Santa.—Celebra sus cultos mensuales con misa de comunión a las ocho; por la tarde, a las seis, rosario, coronita del Niño Jesús, plática por el P. Director Fr. Cipriano de S. José, cánticos por los niños de la Archicofradía y procesión por el interior del templo.

V. O. T. del Carmen

La Santa.—A las ocho y media misa de comunión en el altar de la Virgen del Carmen.

Por la tarde, a las cuatro, reunión y plática por el P. Director.

Juventud C. Antoniana

San Antonio.—Por la mañana, a las nueve, misa de comunión que celebrará el M. R. P. Eusebio García del Alamo, ministro provincial. Por la tarde, a las seis y media, bendición del salón de actos de la J. C. A. y entronización del Sagrado Corazón por el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Colegio de la Purísima con exposición de S. D. M. a las ocho de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

SANTORAL

JUNIO
22
LUNES

Santos Paulino de Nola, Niceas, Juan, obs.; Albano, Flavio, Clemente, mrs.; Inocencio V, papa; Consortia, vg.

La misa y oficio divino son de San Paulino, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Novena del Corazón de Jesús

S. I. Catedral.—Continúa la novena como el día anterior.



"Sólo lo bueno se abre camino"

Miles de personas curadas de estómago dicen así del DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Ante la realidad económica

Dinero para obras públicas

Por P. T.

Los estados modernos son a modo de grandes señores que viven de prestado; derrochadores unos, ahorradores otros, pero todos se mantienen gracias al crédito a «su crédito», que utilizan para proporcionarse préstamos de sus súbditos capitalistas.

Los Estados, a diferencia de la mayoría de los particulares, pueden coaccionar a los poseedores de dinero para que los concedan préstamos. Pueden alargar con extrema facilidad las fechas de vencimiento de sus letras, que no pueden ser protestadas.

Teóricamente, la vida económica del Estado debería adoptarse a sus recursos ordinarios, pero en la práctica no sucede así. A veces sobrevienen momentos de apuro, circunstancias extraordinarias de manera que el Estado necesita gastar más de lo que tiene. En estos últimos tiempos puede decirse que la mayoría de los estados del mundo atraviesan por «momentos de apuros» y que las circunstancias extraordinarias se han hecho «ordinarias» desgraciadamente. A esto se han unido el auge de las teorías administrativas, tendentes al centralismo, y de la autarquía y de las políticas al socialismo o capitalismo de Estado con los que los gastos de éstos todavía se han elevado más sobre los normales en relación con sus propios recursos. A todo esto hay que unir un terrible vicio, en que la mayoría de ellos están metidos—y jay del que no lo esté!—el de costearse un ejército, una aviación y una armada fuertes y eficaces esto es: caros.

El Estado moderno, como un auténtico juerguista y derrochador, gasta mucho más de lo que puede: los gastos militares son su champaña, desde el punto de vista que le sirven para autoanimarse. Y aquí viene el aumento de los impuestos y los empréstitos.

Aun cuando las circunstancias sean lo más normales posibles dentro de la anomalía permanente en que se mueven los Estados modernos, es muy fácil que exista necesidad de recursos extraordinarios. El desarrollo de las obras públicas suele ser generalmente el capítulo, en relación con la observación de obreros en paro forzoso, que más hace aumentar los gastos al Estado. En el caso en que la necesidad de dinero se deba a circunstancias anormales los recursos han de obtenerse a toda costa, con la rapidez y en la medida que la importancia o la necesidad lo exige, pero en el caso normal antes señalado—y que es por el que ahora atraviesa España, de necesidad de obras públicas y de absorción de obreros en paro forzoso, el problema encierra complejidades enormes que solamente después de largos estudios financieros es dado resolver. Lo mismo que el capitalista individual tiene que mirarse mucho para comprometer capitales o préstamos en una empresa cualquiera, el Estado, capitalista nacional, representante de una gran cantidad de intereses, muchos de ellos contrapuestos, no pueden comprometerse en una política de obras públicas sin tener todas las garantías posibles de éxito desde su punto de vista nacional, desde la de los parados y desde la de los capitalistas que prestan su dinero al Estado.

De todas maneras lo peor que puede sucederle a un Estado, lo mismo que a un individuo, es que pierda el crédito; en este caso ya no le queda más que la fuerza, y la fuerza significa a este respecto los impuestos y la inflación.

SI QUIERE USTED RESOLVER

sus asuntos con prontitud y economía, dirijase a Casiano Rosado Muñoz, Gestor Administrativo; San Felipe Neri, 1-1.º (esquina a Mayor) Madrid.

Reglamento de la carrera ciclista que, para el día 24 de Junio de 1936, organiza "Diario Regional" con la cooperación del Valladolid Ciclo-Excursionista

I GRAN PREMIO ZIG-ZAG

(Conclusión)

Artículo 12. Solamente el juez árbitro será el que juzgue la llegada de los corredores. Sus decisiones serán inapelables.

En caso de reclamación o protesta el corredor deberá presentar por escrito lo no conformidad de la decisión del Jurado, acompañada de 25 pesetas, dentro del plazo de dos horas, que se contarán a partir de la llegada del primer clasificado.

Si la protesta fuera tomada en consideración se devolvería dicha cantidad. En otro caso quedará a beneficio del Asilo de Caridad de Valladolid.

Artículo 13. Cuantas personas deseen seguir de cerca la prueba, deberán inscribir sus vehículos en el domicilio de «Diario Regional» (Santiago, 86), todos los días laborables, partir de la publicación del presente Reglamento hasta el día 22, a las nueve de la noche.

Los propietarios de los coches seguidores tendrán la obligación de llevar constantemente al comisario que se le designe, y él será quien autorizará las maniobras del vehículo.

Quedará excluido de la carrera el seguidor que no admita a ningún miembro del Jurado.

Queda rigurosamente prohibido el lanzar propaganda desde los coches seguidores. Quienes deseen hacerlo se pondrán de acuerdo con los organizadores, quienes para ello han montado un servicio especial.

Cada seguidor recibirá un número de orden que colocará visiblemente en la parte trasera del coche. Los seguidores, pues, tendrán derecho a presenciar la prueba por orden de numeración y podrán pararse cuando entre el vehículo que les precede y el anterior haya una distancia superior a medio kilómetro.

En caso de infracción del presente artículo la autoridad gubernativa será la encargada de hacerle cumplir.

Artículo 14. Serán considerados corredores regionales a los efectos de la clasificación todos los que acrediten, con arreglo a lo que disponen los Reglamentos de la Unión Velocipédica Española, residir en cualquiera de las provincias siguientes: Soria, Burgos, Logroño, Avila, Segovia, Salamanca, Zamora, León, Palencia y Valladolid.

Artículo 15. «Diario Regional» y el Club Valladolid Ciclo-Excursionista no admitirán reclamación alguna de carácter judicial por parte de los corredores, y éstos, a su vez, se comprometen a no presentar demandas de dicha índole contra ningún organizador, miembro del Jurado o corredor del I Gran Premio Zig-Zag.

Artículo 16. Todo lo no previsto en el presente Reglamento se regirá por el general de carreras de la Unión Velocipédica Española.

Artículo 17. El Jurado estará compuesto por los señores siguientes:

Comisario general: don Luis Calabía Ibáñez.

Juez árbitro: don Andrés Asensio Morchón.

Cronometradores: don Manuel M. Ordaz y don Pablo Castillo.

Juez de salida y llegada: don Laureano Gómez.

Médico: don Nemesio Montero.

Jefe de comisarios de ruta: don Antonio Pastor.

Jueces volantes: don Antonio Mira, don Manuel Martín Liebana, don Miguel Montalvo, don Manuel Rodríguez-Pardo, don Germán González, don Jesús Ruiz, don Lorenzo Martín, don Pedro Esteban, don Luis Valentín, don Julio Sáez.

Jefe de propaganda y publicidad: don José Espeso Soto.

Adjuntos a propaganda: don Luis Tena, don Valentín Franco, don Germán Hernández.

Por «Diario Regional».—Luis Calabía.

Por el Valladolid Ciclo-Excursionista.—Andrés Asensio.

AVILA AL DIA

En el Ayuntamiento
La sesión de anoche

A las ocho y media de ayer tarde quedó reunida en sesión la comisión gestora del Ayuntamiento. Se aprobó el acta de la sesión anterior, cuentas y nóminas, y se despacharon favorablemente los informes emitidos por las comisiones de Hacienda, Obras y Beneficencia.

Después de algunos ruegos y preguntas se levantó la sesión.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)

C. L. VENEREAS - SIFUIS

Lesionadas

En la clínica de la Cruz Roja han sido curadas Gregoria San Segundo que presentaba lesiones en la mano derecha, y Honorata Sanz que padecía heridas en la cabeza que le ocasionaron al pegarle.

Roban una oveja, la sacrifican y se esfuman

En una calle de esta ciudad, cuyo nombre no hace al caso, vive un industrial que se dedica a la venta de carne y para su negocio posee unas cabezas de ganado lanar. Durante la noche han penetrado unos desconocidos en el lugar donde guarda el ganado dicho industrial, se apoderaron de una oveja que sacrificaron allí mismo y después desaparecieron con la res sin dejar rastro. Pero se le sigue la pista.

SE ALQUILA el Parador de San Antonio, capaz para 50 caballerías, 18 camas y 20 carros, con cuadras y corrales.

Razón, Joaquín Costa, número 14.

Notas militares

El próximo día primero de julio celebrará sesión la Junta de Clasificación y Revisión de la provincia para concesión de las prórrogas que tienen solicitadas los interesados.

De toros

El festival taurino que mañana se celebrará en esta plaza ha despertado gran interés.

El famoso saxofonista, negro Aquilino, que tantos éxitos ha venido cosechando en toda España durante la temporada pasada, se presentará mañana en Avila y se espera que su actuación sea del agrado del público, así como también de los elementos que integran el programa.

El ganado, según versiones de las personas que lo han admirado, es de excelente lámina, y según se nos asegura, bravete.

Cipriano Sáinz Carmona

Médico Puericultor

Enfermedades de la infancia.

Consulta de once a una.

Reyes Católicos, 24

Admite iguales para la asistencia a niños y vigilancia de lactantes.

Sorteo de regalos

Mañana, después de los cultos que se celebrarán en la iglesia de Padres Carmelitas, serán impuestas las medallas a los niños nuevos asociados de la Archicofradía del Niño Jesús de Praga, y se sortearán caprichosas cesstas de dulces y valiosísimos regalos entre los pequeños que asistan a la fiesta.

Reyerta

En Navalunga sostuvieron una reyerta los vecinos de aquella localidad Nicasio Rubio y Mariano González, maltratándose mutuamente, no pasando la cosa a mayores por la oportuna intervención de varios vecinos.

Los contendientes fueron detenidos y puestos a disposición del juez.

Denunciados

Lo han sido por faltas al código de circulación Eugenio Zurdo y Pablo Jiménez, vecinos de Cantiveros.

VENDO coche «Citroen» b-14, 11 h. p., toda prueba. Razón: Juan Vergara. Collado de Contreras.

En el Seminario Diocesano

El día del Catecismo

El Centro Catequístico del Seminario Diocesano celebrará mañana domingo, fiesta de San Luis Gonzaga, una jornada catequística, con los siguientes actos:

Por la mañana, a las nueve, Misa de Comunión, en la que recibirán por vez primera el Pan de los Angeles algunos niños de dicho centro, siendo acompañados a la Sagrada Mesa por todos los demás niños que hayan hecho ya la primera comunión.

A continuación, renovación de las promesas del Bautismo.

Por la tarde, a las cinco y cuarto, en el Salón de Actos, velada infantil, con los siguientes números:

Prolusión, por el catequista don Hipólito Mayor.

Declamación de las poesías «La Galana» y «La Pedrada», de Gabriel y Galán, por los niños José María Queimadelos, del Grado I y Jesús Montero, del Grado II, respectivamente.

Representación de la obra «Los Golfos», en un acto, original de S. González Gallego.

Recitación de la poesía «La Barquilla», de Lope de Vega, por el niño Fernando Delgado, del Grado II.

«El Tren», juguete musical, por un coro de niños, acompañados al piano por don Flavio Aguilera.

Declamación de la poesía «El Valle», de Ramón Jiménez, por el niño Máximo García Arévalo, del Grado II.

Conclusión, por el Director de la Catequesis.

Al acto podrán asistir los caballeros y jóvenes que lo deseen, procurando ser muy puntuales.

Ama para criar en casa de los padres. Se ofrece: Venancia González. La Serrada.

Comedor de Caridad

Señores que se citan por sí tienen la bondad de asistir a él, en la próxima semana:

Sacerdote: Don Felipe Robles, capellán de Gracia.

Excmos. Sres. Marqueses de Arenas; don Lino García e hijas; doña Justa de la Higuera y familia; don Pedro Losada y familia; don Teodoro Jiménez y familia; don Luis López Prieto; doña Pilar Molinero y familia; doña Alejandra Encinar y familia.

Donativos

Doña Benita Fernández y hermanas, cincuenta pesetas, para una co-

UNA FIESTA DE ARTE

En los salones del GRAN HOTEL de esta ciudad
Presentará el lunes próximo

Sederías de Lyon, de Madrid

la colección de Alta Costura, más sugestiva. Los últimos modelos que ha creado París en los géneros más bellos y de más alta calidad a los precios más bajos.

mida extraordinaria, una caja de galletas y un paquete de fideos. Don Joaquín Costa y señora, arroba y media de vino. Don Luis Jiménez Cecilia, 46 kilos de pan decomisado.

Se ruega a la persona que se haya encontrado una dentadura en un bolsillo monedero, la entregue en esta Administración donde se gratificará.

Banda municipal

Programa de las obras que ejecutará mañana domingo, día 21, de ocho a diez de la noche, en el paseo del Dos de Mayo:

- 1.ª «La Rabalera», P. D.; Vives.
- 2.ª «Goyescas», intermedio; Granados.
- 3.ª «La Dolorosa», Selección; Serrano.
- 4.ª «Fiesta Argentina», Pericón; Palau.
- 5.ª «El Gaitero», P. D.; Nieto.

El director, Juan Caballero.

El lunes, martes y miércoles dará conciertos de ocho a diez de la noche en el Mercado Grande.

La construcción del nuevo Instituto de 2.ª Enseñanza

Se firma la escritura de compra del solar para el edificio

En la tarde de ayer ha sido firmada, en el despacho del notario, señor Cifuentes, por el alcalde señor don Eustasio Meneses, en representación del Excmo. Ayuntamiento, y por el Beneficente de esta Catedral, don Simón José Gutiérrez, como apoderado de la Comunidad de religiosas clarisas del convento de las Gordillas de esta ciudad y delegado del Excmo. y Rvdmo. señor Obispo, la escritura de compra de una parcela de terreno de la huerta de dicho convento, que el Ayuntamiento adquiere para su cesión al Estado, con el fin de que éste construya en la misma el edificio destinado a Instituto nacional de 2.ª Enseñanza; con lo que Avila ha conseguido, entre otros beneficios, el de

tener un magnífico Instituto, un buen grupo escolar, del que tan necesitada estaba, en el edificio del actual Instituto, y una ayuda muy grande en la solución del gravísimo problema del paro obrero, por lo que todos los amantes del bien de nuestra querida Avila y de nuestros hermanos, los obreros sin trabajo, estamos de enhorabuena por el gran bien obtenido.

Como testigos han firmado también dicha escritura el director del Instituto don Luis Almansa y el profesor del mismo don Antonio Bermejo de la Rica.

Mil plácemes merecen todos los que han cooperado en tan beneficiosa obra, pero de una manera especial el Excmo. Ayuntamiento, que no ha omitido sacrificio alguno posible para llevar a cabo en el menor tiempo posible tan difícil compra.

El Excmo. y Rvdmo. señor Obispo, la Rvda. Comunidad de religiosas del referido convento y su representante don Simón José Gutiérrez, por su cooperación efícazísima en la referida compra, dando al Ayuntamiento toda clase de posibles facilidades para realizarla y obviando con rapidez y recitud cuantas dificultades han surgido en la tramitación de la misma, sin cuya cooperación hubiera sido imposible realizarla en tan corto plazo.

El Ilmo. Claustro de Profesores del Instituto nacional de 2.ª Enseñanza y su dignísimo director señor Almansa, que con el celo, competencia y entusiasmo, han trabajado enérgicamente hasta conseguir fuera un hecho, lo más pronto posible, la referida compra.

Los señores arquitecto, ayudante y secretario del Excmo. Ayuntamiento, que con gran actividad y competencia han trabajado en el logro de dicha compra.

PERDIDA de unos papeles de música extraviados ayer en el Mercado Grande. Se ruega los entreguen en la Delegación de Hacienda, señor Rey.

ERNESTO PARADINAS

BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Ecos de Sociedad

ULTIMA HORA

De días

Mañana, festividad de San Luis Gonzaga, los celebrarán las distinguidas señoras de Velayos (don Nicasio) y Bermejo (don Bernardo); señorita de Núñez, y los señores Muñóz Almansa, Martín López, Núñez Herretero, Jiménez, de Miguel, y Hernández.

Enferma

Se halla enferma la esposa del comerciante de esta plaza don Juan Lozano.

Al Cielo

En Burgoñondo ha subido al Cielo en el día de hoy el niño Jesús María González Delgado, preciosa criatura de 18 meses de edad, que era el encanto de sus familiares, dejándoles, con su muerte, en el mayor desconsuelo.

A sus atribulados padres don Fructuoso González y doña Lucía Delgado, abuelo don Pedro Delgado y demás familia les deseamos resignación cristiana para sobrellevar tan sensible desgracia.

Necrológicas

En Barcelona ha fallecido el coronel de Intendencia don Florencio Lázaro, persona muy conocida del público abulense y que gozaba de gran predicamento por su caballerosidad y virtudes militares.

A su familia hacemos presente nuestro sentimiento.

—En los sucesos ocurridos ayer en Valladolid resultó muerto don Juan Sáinz y Sáinz y gravemente herido un hijo suyo; ambos estaban afiliados a Acción Popular.

El finado era sobrino de nuestro buen amigo el ingeniero agrónomo don Cipriano Sáinz a quien en unión de su familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Viajeros

Han llegado: De Madrid doña Perpetua Colino, los señores de Dorda y don Angel Manglano y señora.

De Arenas de San Pedro don Segundo Burgos.

Con vistas a lo que pueda ocurrir

Se cambiarán los mandos aéreos en Inglaterra

LONDRES.—El ministro del aire ha dado a conocer un comunicado oficial en el que se dice que a partir del próximo mes se efectuarán cambios importantes en los mandos de las fuerzas aéreas. La finalidad de la nueva medida es convertir el Ejército aéreo británico, aun en tiempo de paz, en un Ejército siempre dispuesto a hacer frente a cualquier eventualidad.

Serán creados tres mandos principales. Primero: mando de los aviones de bombardeo. Segundo: mando de los aviones de combate. Tercero: mando costero del que dependerá la flota de los hidroaviones y la instrucción de las escuadrillas de la flota del mar. Otro mando especial controlará todas estas unidades de instrucción militar aérea del interior del país.

Los árabes piden justicia

—Ha llegado a Londres una delegación de árabes de Palestina al frente de los cuales se halla Vema Uffendi Hussein. La delegación no entablará relaciones oficiales con el Gobierno británico. Viene con objeto de reclamar en representación del Comité superior árabe, justicia para los árabes de Palestina al pueblo inglés.

La semana de 40 horas en las obras de edificación y otras

GINEBRA.—La Conferencia Internacional del Trabajo ha aprobado en primera lectura dos convenios relativos a la aplicación de las cuarenta horas en las obras públicas, edificación e ingeniería civil.

La hoguera del extremo oriente

Las tropas del Kwangsi se han encontrado con las de Nankín

HANKEU.—Noticias de Chan Sha

Firma presidencial

MADRID, 20, 4'30 tarde.—El jefe del Estado ha firmado esta mañana los decretos últimamente aprobados en Consejos de ministros, entre ellos los siguientes:

Nombrando cónsul de España en Tánger a don José Prieto Ríos; idem director general de Beneficencia a don Felipe Jiménez Astúa; idem interventor de asuntos civiles en el ramo de Guerra al interventor general don Pedro Hernández de la Torre; cediendo a la Generalidad el impuesto de derechos reales en Cataluña.

Imposición de una cruz

En el salón del Estado Mayor Central del ministerio de la Guerra se ha celebrado esta mañana el acto de imponer la cruz del mérito militar al coronel del Ejército francés don Andrés Rosch con motivo de cesar en el cargo de agregado militar de la embajada de aquel país. Le impuso la cruz el general Gómez Ocaña asistiendo los jefes y oficiales de Estado Mayor, y el subsecretario del departamento.

La huelga de Valladolid

El secretario particular del ministro de la Gobernación recibió a primera hora de la tarde a los informadores a quienes manifestó, en nombre del ministro, que había quedado solucionada la huelga de Valladolid, donde se trabaja normalmente.

También dijo que había visitado al señor Moles una comisión de la Asociación de la Palabra culta y buenas costumbres, para cumplimentarle y entregarle unas conclusiones sobre los fines que persigue la asociación.

En Justicia

El señor Blasco Garzón dijo que había firmado los decretos de ampliación de plazas de la judicatura, y sobre el régimen de cárceles. Siguió diciendo el ministro que en breve quedará resuelto el problema de los presos políticos, separándoles de los comunes, incluso en otro edificio.

Luego agregó que también estudia el asunto de los alguaciles de Juzgados que serán convertidos en agentes de la policía judicial, y en breve se publicará el decreto de convocatoria a oposiciones para formar el cuerpo de aspirantes.

En Comunicaciones

El ministro de Comunicaciones dijo que está satisfecho de la confianza que merece al público la Caja Postal de Ahorros, y facilitó datos estadísticos sobre los beneficios obtenidos por este servicio. Continuó diciendo que al próximo Consejo llevará, para que la estudien sus compañeros, la nueva ley de Telecomunicación.

En Trabajo

El señor Lluhi facilitó a los informadores copia de un decreto que publicará mañana la «Gaceta» y que se refiere a la implantación de la semana de 40 horas en el interior de las minas, y de 44 en el exterior. Añadió el ministro que estas eran las aspiraciones de los mineros y no habrá por esto conflicto en una larga temporada.

Dijo después que por no haber acudido los vocales del Jurado mixto de la construcción pertenecientes a la C. N. T. este no había podido reunirse.

Se le preguntó después como estaba el asunto de los toreros y dijo que continuaba igual.

dicen que las tropas del Kwangsi se han encontrado con las de Nankín en Ki Yang (Honán meridional). Falta detalles.

Por otra parte, informaciones procedentes de Nan Chang dicen que las tropas de Kwangtung han avanzado unas veinticinco millas en el Kwangsi, ocupando Chang Ying y An Yuan.

CANTON.—Los misioneros americanos de China del Sur han sido advertidos por el ministro de Exteriores de los Estados Unidos de prepararse para evacuar el territorio, pues es de todo punto imposible impedir que se desarrolle la guerra civil entre Nankín y Cantón.

EL NIÑO

José María González Delgado

Ha subido al Cielo en Burgoñondo (Avila) el día de ayer

A LOS DIECIOCHO MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres don Fructuoso González y D.ª Lucía Delgado; hermanas Antonia, María del Carmen y Pilar; abuelo don Pedro Delgado; tíos, primos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan se dignen asistir a la Misa de Gloria que se celebrará el martes, día 23, a las diez de la mañana, en la Iglesia parroquial de Burgoñondo, por lo que les quedarán agradecidos.

Burgoñondo 20 de junio de 1936,

No se reparten esquelas.

Pompas fúnebres «La Soledad»,—San Segundo 30. Teléfono 220.